

## EL DR. ANTONIO RENDIC IVANOVIC, MEDICO DE LOS POBRES, ES QUERIDO POR LOS ANTOFAGASTINOS

Nació en Yugoslavia. Llegó a los 3 años a Antofagasta. Luego de recibirse de médico adoptó nuestra nacionalidad. Vive con modestia, pero siempre está preocupado de los más necesitados.

Sencillo, modesto, afable, cariñoso, de pausada conversación, con su corazón siempre dispuesto a brindar ayuda al que más necesita, especialmente a los agobiados por una dolencia y que carecen de medios para cancelar una consulta, nos recibió el Dr. Antonio Rendic Ivanovic, con la condición de que al hablar de su quehacer lo hiciéramos en forma de no exagerar su labor, la que considera muy justa, ya que



"No me gustan los halagos", dijo el médico. Dispones de algunos minutos, así se lo merece todo.

siempre se debe devolver lo que uno ha recibido de la comunidad, según señaló.

### DECENAS DE PACIENTES

Dianamonte, el Dr. Rendic atiende en su casa particular de calle Latorre esquina Maipú a decenas y decenas de enfermos, niños de adultos, niños y niñas. A todos los recibe con cariño y los despide afablemente en la puerta de su hogar luego de brindarles la atención profesional que requieren observando los medicamentos cuando los posee y también algún dinero si es que tienen a mano algunas chauchas (así usa la antigua expresión que se daba a la moneda divisionaria de veinte centavos).

Destacó que en esta labor de obtener los medicamentos para las personas de escasos recursos cuenta con un gran colaborador. Se trata -dijo- de Ricardo Olivares, el director del programa "Cabalgata Familiar", quien a diario le consulta lo que ofrece y resuelve el problema de la compra de medicamentos.

"A este hombre -expresó- la Municipalidad debe declararlo

Caballero del Ancla. Es un ser que contribuye a resolver problemas muy difíciles a veces, pero que con preocupación y dedicación, se consigue salvar hasta una vida. La Municipalidad -acotó- y particularmente su Alcalde deben preocuparse de esta idea para premiar a quien legítimamente merece esta distinción", dijo.

Más adelante, el médico de los pobres -como así lo conoce en todos los sectores de Antofagasta - expresó que "no era ninguna gracia distinguirse como Caballero del Ancla a funcionarios públicos, ya que éstos reciben paga por desarrollar una determinada labor y al hacerlo, sólo cumplen con su deber".

Recalcó que ejaló sus expresiones no cayeran en el vacío, ya que es de absoluta justicia distinguir a un hombre de la talla de Ricardo Olivares.

### 93 AÑOS DE EDAD

El Dr. Rendic tiene 93 años de edad. Nació el 21 de diciembre de 1896 en San Juan de la Isla de Braç que forma parte del grupo de las islas Dalmacias.

Fueron sus padres doña Magdalena Ivanovic y don Jorge Rendic. Llegó a Chile cuando contaba con tres años de edad. Sus padres se radicaron en esta ciudad. Aquí aprendió nuestro idioma, conoció a sus amigos y compañeros de estudio. Las preparatorias las realizó en la ciudad. Sus humanidades las cumplió en el Liceo de primera clase de Copiapó. No los realizó en esta tierra, porque el Liceo era de segunda clase. Posteriormente ingresó a la

Universidad de Chile, donde en 1915 obtuvo su título de médico. Se trasladó a esta tierra de sal y sol a ejercer su profesión, la que rápidamente se consolidó en un apostolado el que practica hasta estos días.

Sirvió en el Hospital El Salvador, en dispensarios municipales, en el Ferrocarril de Antofagasta a Bolivia, donde llegó a ocupar la jefatura del Servicio Médico.

Curando enfermos y también el alma, porque es muy religioso entregó sus conocimientos en instituciones privadas, societarias y de bien público, siempre en forma desinteresada. Así lo atestiguan la extraordinaria cantidad de diplomas que mantiene en su consultorio, donde como ya lo dijimos atiende sin percibir honorario alguno.

### VIVE MODESTAMENTE

Consultado acerca de su extraordinaria generosidad como profesional señaló que vive modestamente. Tiene una jubilación, pequeños ahorros y además cobra algunos arriendos. Agregó que es todo lo que tiene para subsistir, enfatizando que se siente feliz, porque en este mundo debemos ayudarnos. Éos el más alto deber es, los unos a los otros, recalcó.

### VIUDO

El Dr. Rendic fue casado con doña Emmy Jenken Ricard, de cuya unión no tuvo descendencia, pero dijo tener muchos sobrinos, los que a su vez les han dado nietos, llegando al grado de tatarabuelo.

Hizo cariñosos recuerdos de la compañía de su vida.



La alegría nunca está ausente en su vida... y la transmite a los demás.



Antonio Rendic, es sinónimo de bondad humana.

### CONDECORACIONES

A través de su existencia, la que ha sido muy fecunda, el médico que adoptó la chileneidad, ha recibido numerosas condecoraciones y distinciones.

Entre estas destacan Caballero del Ancla de Antofagasta, medalla de la Orden de San Silvestre Papa, en el grado de Comendador, otorgada por el Vaticano, en reconocimiento a los servicios prestados a Chile durante 50 años y otra también de nuestro gobierno por 50 años de dilatada labor bomberil.

Es miembro Emérito del Colegio Médico de Chile, honorario de la Academia de Medicina de Chile del Colegio de Escritores y socio activo de la Sociedad de Escritores de Chile en Santiago.

### PREMIOS POR POESIAS

Bajo el seudónimo de Ivo Serge, el médico que nos preocupa, ha realizado una gran producción literaria y participado en concursos regionales, nacionales e internacionales.

Sus poemas han sido publicados en diversos textos, los cuales fueron muy bien acogidos por poetas y profanos. Ostenta el segundo premio del concurso internacional de poesía organizado en Valparaíso, hace algunos años. Participaron 300 poetas de diversos países. Lo aventajó sólo por un punto una dama.

En el concurso de poemas infantiles logró el tercer lugar fue organizado por el Ministerio de Educación.

### EL ANTOFAGASTA DE AYER Y DE HOY

Vivos recuerdos tiene el médico acerca del Antofagasta de principios de siglo y el de hoy.

Nos habló de los carros urbanos, de las viviendas modestas, las que fueron causa de la polilla que todo destruye.

Como se siente antofagastino, de sono y lomo, habló con énfasis del progreso alcanzado por la ciudad en los últimos años en todos los sectores aunque reconoció que queda mucho por hacer.

Señaló que Antofagasta en 1900 era una aldea, pero siempre se vaticinaba un mayor auge. Felizmente, dijo, ha llegado la hora de la bonanza y la ahora incipiente ciudad mucho promete para el bienestar de todos.

Tratamos de obtener una mayor relación de la vida de este profesional querido por todos los sectores de Antofagasta, pero su modestia nos impidió conseguirlo.

En todo caso nos retiramos de su casa, después de tener una amable acogida y comprobar que todo cuanto se diga del "Médico de los pobres" es poco al conocerlo personalmente y más que nada valorar sus sentimientos de perfecto caballero, buen cristiano y mejor amante de los pobres, a quienes hay que conocer muy bien, dijo cuando nos tendió su diestra en señal de despedida.

# **El Dr. Antonio Rendic Ivanovic, médico de los pobres, es querido por los antofagastinos [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El Dr. Antonio Rendic Ivanovic, médico de los pobres, es querido por los antofagastinos [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile